



学校だより

墨田区立立花吾孺の森小学校

<http://www.sumida.ed.jp/tachiazusho/>

令和6年1月9日
1月号/第218号
14学級 372名
墨田区立花 1-18-6
電話：3618-4911
校長 向井 一郎

令和6年がスタートしました。

元日の朝、東の空に朝日を眺め、本校児童の幸せと健康を祈りました。そんな日の夕方、突然の地震が石川県、能登地方を襲いました。実は妻の実家が富山で、古い木造の家に今年80になる義母が一人で暮らしているのです。何とか携帯が通じ、津波警報を受け高台に避難し無事であることが分かりました。お正月のお祝いムードはどこかへ行ってしまいました。家族旅行で訪ねた間垣の里の景色、朝市通りでの輪島塗体験は忘れられない思い出です。被災された方々の生活が一日でも早く元の安らぎと平穏に戻りますよう、心よりお祈り申し上げます。

辰（龍）のように力強く 本年もよろしく申し上げます。

今年の干支（えと）は甲辰（きのえたつ）です。簡単に辰年と言うこともありますが、十干（じっかん）十二支（じふにし）の組み合わせだと「甲辰」になるのです。甲（きのえ）は十干の最初なので、「始まり」や「発芽前」の意味があるそうです。そこに「辰」の力強さが加わるので、令和6年は「これまで努力してためられた力が、いよいよ力強く発揮され、結果を生む」ような年になるのではないかと期待されているのです。学校現場で当てはめてみると、コロナなどの感染症対応のもとで我慢し、蓄えてきたエネルギーと、そこで身に付けた知恵と技がいよいよ実を結ぶ時なのかもしれません。

「たつ」はもう一つ「龍・竜」の字でも表されます。龍は空想上の生き物ですが、「恐竜」の「りゅう」にも使われているように力強い生き物を表す字です。龍は、古代からアジア全体で信じられてきた「四神」（しじん）の一つでもあります。北の方角に「玄武」（亀に蛇が巻きついたもの）、東の方角にある「青龍」、西に「白虎」、南に「朱雀」（すざく・しゅじゃく：伝説上の鳥）が置かれています。徳川家康も江戸の町を作った時に、この四神を意識したということです。江戸城から見ると、北の方角に玄武（台地や山のある場所：麴町の方角）西に白虎（道のある場所：東海道）、南に朱雀（海のある場所：江戸湾）、そして東の方角がこの青龍（川のある場所：大川・隅田川）のいる方角になるのです。こじつけになるのかもしれませんが、墨田区は、江戸の町にとっての「青龍のすむ町」であったのかもしれません。四神については、奈良県明日香村の高松塚古墳やキトラ古墳の石室壁画にも描かれているので、ぜひ調べてみてください。

今年も子供たちの健やかな成長のために、「龍」のように大きく高く「ゆめ」に向かって上っていくように、教職員皆が力を合わせ努力していきます。卒業、進級までの3ヶ月、日々の生活が充実したものになるように、ご協力をよろしくお願いいたします。

甲辰の年が、皆さんにとって素晴らしい年となるよう祈っています。



2024 1月 1月の予定

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
01 元旦	02	03	04	05	06	07 冬季休業日終
08 成人の日	09 朝会 午前授業（給食なし）	10 朝読書 給食始 すみだいじめ防止の日	11 学級	12 朝自習	13	14
15 朝会 学習したことを確かめる取組（4） 委員会活動（5・6）	16 学級の時間 避難訓練 発育測定（1・2・な）	17 読み聞かせ 図書ボランティア読み聞かせ 校内研究日 発育測定（3・4） 区連合展（園工）始	18 集会 発育測定（5・6） 音楽集会	19 朝自習 食育の日	20 土曜授業 たちあがり活動 校内書き初め展始 区連合展（園工）終 PEP講演 【2024年12月30日31日34年】 学校公開（2・3校時）	21
22 朝会 学習したことを確かめる取組（4）	23 学級の時間 幼保小中連絡会 学習したことを確かめる取組（4）	24 朝読書 区連合展（書写）始	25 集会 交通安全教室（1）	26 朝自習 4時間授業 東吾孺小研究発表会参観のため	27 区連合展（書写）終	28
29 クラブ活動	30 学級の時間	31 朝読書 校内書き初め展 終	01	02	03	04



（予定表内にあるカッコ内の数字が学年です。）

お知らせ

1月20日（土）から1月31日（水）まで校内書き初め展を実施します。
公開は、平日15：00から17：00までです。展示場所は各教室の前を予定しています。
児童が一生懸命書いた作品をぜひ御覧ください。
なお、日曜日の公開はございません。御了承ください。

今月の目標



◎生活目標 元気よくあいさつをしよう

◎保健目標 寒さに負けずに体をきたえよう

◎給食目標 バランスよく食べて健康な体を作ろう

あいさつひびかせ隊

今年度のあいさつひびかせ隊は、第1回目に希望者を募集し、第2回目に全児童がクラスごとに取り組みました。どちらも元気のよいあいさつが響きわたり、一日の始まりをすがすがしい気持ちで迎えることができました。1月15日(月)～2月2日(金)には、第3回目のあいさつひびかせ隊があります。第3回目は、たちあづ班(きょうだい班)ごとに取り組みます。6年生を中心に、それぞれの班がこれまでの活動を振り返り、元気よく心のこもったあいさつができることを期待しています。

わくわく音楽道・オーケストラ鑑賞教室

11月21日(火)に3・4年生は「わくわく音楽道」という特別な音楽の授業を受けました。すみだトリフォニーホールからヴィオラ、クラリネット、ピアノの演奏家の方々に来ていただき、音楽室で生演奏を聴きました。クラシックを聴いたり、校歌や「ありがとうの花」を楽器の演奏と一緒に歌ったりして、楽しい1時間となりました。楽器のことについて質問をしたり、リズムに乗って体を動かしながら聴いたりする子どもたちの様子が見られました。

12月5日(火)には5・6年生が「オーケストラ鑑賞教室」ですみだトリフォニーホールへ行きました。「ハンガリー舞曲」や「シンコペーテッド・クロック」など、これまでに音楽の授業で聴いたことのある曲を聴き、子どもたちはオーケストラの生演奏の迫力に驚いたり、指揮者や演奏者の動きを見つめたりしていました。



社会科見学の報告(6年)

11月29日(水)、6年生は小学校生活最後の社会科見学に行きました。上野にある国立科学博物館では、多くの動物の標本や科学の歴史などについて学ぶことができました。普段、見ている教科書の内容だけではなく、中学・高校にもつながる難解な知識も友達と楽しみながら学習に励んでいました。憲政記念館では、議場体験コーナーにて、実際の国会で議員が座っていた椅子に座ったり、国会議員と同じように議会投票を行ったりして学びを深めました。私たちの政治がどのような変遷で今にまで至っているのか、子供たちはワークシートを頼りに一生懸命に取り組んでいました。

卒業まで残り3ヶ月となりました。中学校へのステップアップが、円滑に行えるように引き続き指導に努めて参ります。

